

ENTREVISTA

EUSEBIO SALINAS ESPINAR

Director del Grupo "VEREA" de Teatro.

Al Centro Juvenil Cultural de Baza, apenas se le conoce, y sin embargo, tiene dos secciones muy conocidas, como es la de teatro, con el grupo «Verea» y el de música con el grupo «Alcazaba», ambos ya famosos y que hacen su aparición periódicamente ante los bastetanos.

Pero este Centro no es sólo eso. ¿Quién lo dirige? ¿Cómo funciona? Quedé con el presidente, José Salinas Espinar, citado determinado día, en el local social, antiguo convento de las Cooperadoras en la Plaza Mayor. Por tener que asistir a otra junta, no pudo recibirme, pero si su hermano Eusebio, presidente de la sección de teatro y fundador del Centro.

—¿Cómo nació este club o peña?

—Hace ahora cuatro años, aunque el grupo de música y teatro ya estaban funcionando un año antes.

—¿Alguna sección más?

—Sí, ahora tenemos la deportiva, recreativa, aire libre, cine y literatura, infantil y, sobre todo, como la misión fundamental es la de orientar a los jóvenes, lo más importante es la formación humana y religiosa.

—¿Cómo funcionan?

—Cada sección, donde se han apuntado los jóvenes según sus gustos voluntariamente al inscribirse, tiene un jefe que es el que se encarga de todas las actividades que se realicen de acuerdo con las personas que están en ella. Periódicamente se reúnen como podíamos llamar, consejo de dirección y que son los jefes de cada sección, el presidente del Centro y la secretaria.

—¿Cuántos socios tenéis?

—Voy a aclarar que hay dos clases de socios. Los

muchachos que vienen son socios activos, y luego hay socios protectores que son familias que nos ayudan, nos apoyan con sus consejos y donativos.

—¿Se paga mucho de cuota?

—Como es sabido, no tenemos dinero. Al inscribirse hay una cuota de entrada, pero es voluntaria, o sea que cada uno da lo que quiere, y luego mensual o trimestralmente siguen dando lo que en conciencia pueden.

—¿Sobre qué edad son los socios?

—Aproximadamente desde los 11 años hasta aproximadamente los 30. Activos unos cincuenta, pero estamos arropados por numerosas personas mayores que nos alientan, y eso es lo que nos hace seguir con entusiasmo esta obra.

—Refiriéndome al Coro, ¿qué preparáis para esta navidad?

—Para el tradicional concierto, este año se verá un poco recortado, si no en calidad, si en cantidad, ello es que estamos preparándonos para un certamen que será en enero con carácter nacional, pero que antes es a nivel autonómico, y hay que cargar ahí la fuerza.

—¿Estáis contentos con la grabación hecha para Radio Nacional?

—Aunque lógicamente, nosotros no la oíamos, la gente que la siguió por radio, nos ha dicho que resultó magnífica, es más, daba la impresión de ser una gran masa coral, quizá por la calidad del equipo o por la resonancia del templo. Pero la hora —8 de la mañana—, no era la más adecuada para el canto. De todas formas, estamos contentos.

—¿Qué hace el grupo «Verea» ahora?

—Llevamos unos días ensayando una pieza de Alfonso Paso, titulada *Querido profesor*. Es una obra tierna, que hace sonreír y también que salte alguna que otra lágrima. Es muy bonita, y esperamos que guste.

—¿Cuántos conciertos ha dado el coro?

—Entre navidad, semana santa, algo de la feria, el total en Baza, unos quince recitales, y fuera otros tantos, aparte de algunas misas y pequeños actos.

—¿Y cuántas obras el de teatro?

—Aproximadamente unas veinte. No recuerdo los títulos, pero hemos tocado todos los géneros.

—¿Qué concierto te ha gustado más o ha salido mejor?

—En todos ponemos el máximo interés. Tenemos momentos muy buenos, pero quizá el que más satisfacción nos dio fue en Granada, en el Primer Encuentro Nacional de Polifonía Juvenil, y quedamos muy bien, nos felicitaron grandemente y la prensa lo destacó, y eso es conveniente que la gente lo sepa.

—¿Algo más?

—Aprovecho esta ocasión, para invitar a todos los jóvenes e incluso personas mayores, que vengan a vernos, a visitarnos y hablar con todos. Esto, no es una cosa cerrada, al contrario, está abierta a todos. Queremos que aporten ideas e ilusión para poder proseguir esta labor cultural que hemos emprendido, en beneficio de toda la comunidad. Queremos seguir este camino que tantas satisfacciones nos está dando a nosotros y a todos los bastetanos.

José Menéndez